

## COMENTARIO BIBLIOGRÁFICO

### “NÓDULO DE TIROIDES: DIAGNÓSTICO CLÍNICO”

BATALLÉS - NOVELLI - BRUNÁS

Editorial UNR - Rosario, septiembre 2021

#### Reseña analítica

Obra de 446 páginas impresa en materiales de alta costura editorial y diseño de tapa cuyo artista diseñador, Ramón Ferro, se ha inspirado colocando sobre la sombra oscurecida de un cuello humano, una mariposa azul en movimiento que nos trae a la memoria aquel proverbio chino que preanuncia que el aleteo de una mariposa puede tener consecuencias en el polo opuesto del mundo.

Si no ha sido la idea original, merece serlo.

#### COLABORADORES

Constituyen una escuadra de 54 científicos que incluyen la metodología de trabajo asumida por cada grupo diagnóstico o terapéutico al que representan.

Numéricamente se encuentran:

#### 30 argentinos:

14 de Rosario, 15 de Buenos Aires, 1 de La Plata

#### 27 extranjeros:

3 de Uruguay, 9 de Brasil, 2 de Paraguay, 1 de Chile, 3 de México, 2 de Colombia, 3 de España y 4 de Italia.

#### Por especialidades

Endocrinólogos: 9 varones y 15 mujeres

Cirujanos: 15 varones y 5 mujeres

Imagenólogos: 3 varones y 1 mujer

Patólogos: 2 varones y 3 mujeres

Bioquímicos: 1 varón

Psiquiatra: 1 varón

**IMAGENOLOGÍA:** Los capítulos que incluyen imagenología diagnóstica y tiempos quirúrgicos o cuadros estadísticos son de alta calidad, muy notable en las diferentes presentaciones a todo color.

No obstante la diversidad de las fuentes de conocimiento y aplicación, esta obra alcanza un sentido unitario que denuncia la intercomunicación ideo-afectiva que ha permitido lograr la armonía unidireccional en

un marco que contiene todo lo que a nuestros días significa fundamentalmente alcanzar diagnóstico de certeza de la entidad mórbida benigna o maligna bajo un plafón unitario.

Otra virtud que lo vuelve imprescindible es la armonía, obtenida a través de un logro muy significativo en el equilibrio de posiciones entre los géneros que,

tal vez sea casualidad, ha asignado al género masculino 28 participantes y al femenino 27, lo que otorga al balance la afinación que el diseño de tapa parece ofrecer.

Los diferentes capítulos procedentes de diversas fuentes no solo condensan tácticas y métodos vinculados exclusivamente a la glándula en estudio sino que revelan la capacidad técnica avanzada por los métodos aplicables a toda la clínica médico-quirúrgica del organismo.

La serena conducción ha elaborado un tratado sobre un tema en constante perfeccionamiento metodológico y un montaje que permitiría ser adoptado con beneficio para todas las especialidades.

Esta reseña sobre un temario que no ha sido afín a mi propio ejercicio de la profesión, se dedica a analizar la construcción de la obra, la inteligencia de poder incluir relatores de diferentes escuelas en una amalgama no competitiva, sino todo lo contrario: poder alcanzar un carácter unitario dentro de la diversidad.

Un broche muy significativo es el capítulo 36 que cierra la edición. Se trata de las Reflexiones finales dictadas por el Profesor Juan Manuel Sialle Hernández, que alcanza una visión de altura en la integración de espíritu y materia.

Las uniones y disyunciones con que el autor juega usando el factor incluyente (“y”), y la necesidad de que el médico haga conciencia de que en ocasiones debe cambiar el curso del diagnóstico o de la terapéutica frente a evidencias o a los progresos que la investigación científica y las técnicas quirúrgicas exigen actualizar (“o”).

EMIR ÁLVAREZ GARDIOL